

Libération des assaillants de la Moncada ; 68 ans d'une victoire cubaine



La Havane, 15 mai (RHC) La libération des assaillants de la caserne Moncada, il y a 68 ans aujourd'hui, a été une victoire pour le peuple cubain et a marqué l'émergence du mouvement révolutionnaire qui allait porter le nom de 26 juillet.

Avec l'emprisonnement des survivants du massacre perpétré par la dictature de Fulgencio Batista (1955-1956) contre les assaillants des forteresses de Moncada (Santiago de Cuba) et Carlos Manuel de Céspedes (Bayamo) en 1953, le tyran a cherché à étouffer le soulèvement et à punir l'audace de ceux qui avaient pris les armes de manière exemplaire.

Cependant, la forte pression populaire a contraint le régime à accorder une amnistie et, le matin du 15 mai 1955, Fidel Castro et ses camarades ont été libérés après 19 mois passés dans la prison nationale pour hommes de l'île des Pins, également connue sous le nom de "prison modèle".

La libération des 30 révolutionnaires devait avoir lieu le 13, et comme elle n'a pas eu lieu à cette date, la population, craignant que les dirigeants révolutionnaires ne soient assassinés, s'est mobilisée en permanence devant la prison jusqu'à ce que l'amnistie devienne effective.

Le 16 mai, Fidel Castro, après avoir donné une conférence de presse à l'hôtel Isla de Pinos, a remis aux journalistes le Manifeste au peuple de Cuba, dans lequel il réaffirmait son intention de poursuivre, après sa libération, la lutte "sans repos ni diversion", "sans trêve", jusqu'à ce que la liberté de Cuba soit acquise.

Deux mois après sa libération, le 12 juin 1955, le Mouvement du 26 juillet (M-26-7) est créé dans la clandestinité, en référence à la date des assauts contre les bastions militaires de la dictature.

Puis ce fut l'exil au Mexique, la préparation de l'expédition du yacht Granma, la guérilla dans la Sierra Maestra et la lutte clandestine dans les villes, jusqu'à la défaite définitive de la tyrannie le 1er janvier 1959.

Des années plus tard, Fidel Castro a réfléchi à la signification de cet emprisonnement : "(...) nous sommes allés dans les prisons avec nos objectifs et nos rêves, pour y mûrir, après de longs mois d'enfermement, l'idéal que nous portions en nous, l'objectif qui nous a encouragés à mener la première bataille, à persister dans notre objectif malgré l'adversité de cette minute, à persister dans notre objectif (...)". (Source Prensa Latina)

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/exclusivas/322677-liberation-des-assaillants-de-la-moncada-68-ans-dune-victoire-cubaine>



Radio Habana Cuba